

NOTA DEL EDITOR

Cuando el Prof. E. Solsona publicó en 1988 su biografía de Miguel Servet en la Colección "Los Aragoneses", editada por el Gobierno de Aragón, se introdujo una nueva e importante obra para el conocimiento del gran humanista aragonés. Con estilo ameno y estructura fácil de seguir para el lector no especializado, el libro del Dr. Solsona pronto se convirtió en una obra de referencia y en poco tiempo la edición se agotó. Desde 1988 se han producido avances notables en el ámbito de los estudios servetianos. Se han editado sus obras completas en español y los estudios sobre su pensamiento teológico han contribuido a acercarlo a un público ya conocedor de la vida y de la obra del humanista.

Sin embargo, los esfuerzos por difundir la obra y el legado de Servet entre el gran público han producido resultados poco perceptibles. Servet sigue siendo un personaje algo lejano y desconocido, lo que contrasta con la impronta histórica de Servet como transmisor de valores intemporales y la relevancia que el período histórico de la Reforma tiene para entender la diferente realidad psicológica y social entre el norte y centro de Europa y los países latinos. Menos justificable es esta pasividad y a veces desinterés por difundir la figura de Servet, habida cuenta de su interesante vida.

La escasa disposición de las casas editoriales a reimprimir o reeditar las biografías de Servet ya agotadas ha dificultado la difusión del personaje entre un público no especializado. Uno de los objetivos del Instituto de Estudios Sijenenses ha sido promover la reedición de la obra del Dr. Solsona; objetivo que se cumple con este libro que el lector tiene en sus manos.

Este nuevo título llega con una edición mejorada en varios aspectos: por un lado, incorpora un análisis mucho más profundo y detallado del pensamiento teológico de Miguel Servet, siguiendo una línea de claridad y sencillez. Se han actualizado las referencias bibliográficas a lo largo del texto e incluido nuevas ilustraciones para hacer más amena su lectura. Igualmente relevante es el capítulo en el que se describen los principales monumentos, calles, hospitales y edificios dedicados a Servet, que ha sido acertadamente ampliado. El libro conserva el estilo directo y conciso de la anterior edición y está también llamado a convertirse en una obra básica para quienes deseen acercarse al universo, casi inabarcable, del gran humanista español nacido en Aragón.

Finalmente quiero agradecer al Gobierno de Aragón su patrocinio en la publicación. Sin la receptividad de sus responsables a la solicitud del Instituto de Estudios Sijenenses "Miguel Servet", dentro de los actos conmemorativos del V centenario del nacimiento del gran humanista promovidos por nosotros, es posible que la publicación de esta importante obra se hubiera demorado más allá de lo razonable. Reconocimiento que extiendo al Prof. Fernando Solsona por el esfuerzo dedicado a esta edición de la biografía de Miguel Servet *gratis et amore*, pues no quiso percibir honorarios; solamente los gastos de mecanografiado y lo estrictamente necesario para poder redactar esta segunda edición (un viaje a Saluzzo en Italia) y la adquisición de algunos, muy pocos, libros, pues ya partía de su propia colección sobre Servet.

Sergio Baches Opi

Promotor General del Instituto de Estudios Sijenenses "Miguel Servet"

Abogado y doctor en Derecho



**GOBIERNO
DE ARAGON**

Departamento de Educación,
Universidad, Cultura y Deporte